

GOBIERNOSOLIDARIO.



Honduras, jueves 29 de junio – www.sgjd.gob.hn – Edición No. 0117



En el marco de la conmemoración del golpe de Estado de 2009, la Presidenta Xiomara Castro inauguró este miércoles el Museo de la Memoria, ubicado en la antigua Casa Presidencial.

La mandataria, acompañada de su gabinete de gobierno y Cuerpo Diplomático, expresó que la historia de la resistencia en Honduras nace de la rebelión indígena contra los conquistadores que invadieron sus territorios, las selvas, las llanuras, y saquearon sus riquezas.

Hoy la valiente y heroica lucha contra el

golpe de Estado del 2009 que derrocó al Presidente José Manuel Zelaya Rosales, nació el Frente Nacional contra el Golpe de Estado, el Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP), y el Partido Libertad y Refundación (Libre) que junto con el pueblo hondureño con un voluntad inquebrantable y la firme determinación de vencer a los enemigos del pueblo nos han dado la victoria, detalló Castro.

Dijo que es prohibido olvidar que somos resistencia, prohibido olvidar que luchamos contra la oligarquía, contra la opresión.



Actividad económica de Honduras crece el 2.2 % entre enero y abril



El Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE) en Honduras subió un 2.2% entre en ero y abril de este año, crecimiento impulsado principalmente por hoteles y restaurantes, informó este miércoles el Banco Central (BCH).

La variación interanual en la serie original del IMAE, un indicador que mide los principales sectores de la actividad económica de un país y es utilizado para la toma de decisiones de inversión, fue de 1.7 %, indicó el BCH en un informe.

Las actividades con mayor crecimiento fueron hoteles y restaurantes (15.4 %), intermediación financiera, seguros y pensiones (10.6 %), transporte y comunicaciones (9.1 %), y construcción privada (3.4 %), detalló.

Por otra parte, se registró una contracción en la actividad de industria manufacturera (-6.5 %) por cuarto mes consecutivo, debido a la reducción en la demanda de productos textiles por parte de los Estados Unidos.

A ello se suma, la menor fabricación de productos no metálicos y de metal, papel y cartones, sustancias y productos químicos (plásticos y farmacéuticos), añadió el BCH.

La producción nacional de la industria básica de fundición de hierro fue menor por el mantenimiento de hornos, limitando el proceso de fabricación, agregó.

Lo anterior, según el Banco Central, fue compensado por el alza en las importaciones para abastecer el mercado local. La disminución en la demanda de jabones, tanto interna como externa, incidió en el resultado desfavorable de la industria de sustancias y productos químicos.

Por otra parte, la elaboración de alimentos, bebidas y tabaco registró un aumento gracias al impulso en la producción de bebidas, azúcar, aceite crudo de palma, café, procesamiento de carnes y productos acuícolas, para satisfacer el mercado nacional e internacional.

La alta demanda de arneses para vehículos por el mercado estadounidense explica el aumento de la producción de maquinaria y equipo.

La economía de Honduras creció un 4.2 % en 2022, demostrando una «resiliencia económica» del país frente a un contexto internacional adverso, según el Banco Central.

Morales confirma que esta semana estará terminado software para reconocer rostros y placas en el 911

El gerente de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones (Hondutel), José Antonio Morales, manifestó que continúan los trabajos técnicos en el Sistema Nacional de Emergencia 911 sin interferir en el monitoreo de las cámaras

Asimismo, el funcionario detalló que esta misma semana se concluirá con la instalación del nuevo software para el reconocimiento facial y de placas en la capital de la República.

Morales especificó que ya se terminó el trabajo en Sar Pedro Sula y ya está funcionando el nuevo sistema y se trabaja 24/7 para que en las próximas horas se concluya en el Distrito Central.

"Esos cambios permitirán ejercer la función de reconocimiento facial y analítica de placas es una de las mejores soluciones a nivel mundial", explicó.



Añadió que, los trabajos no interfieren en el monitoreo y este siempre estará conectado, ya que lo que se está haciendo es adecuar los servidores al otro software para tener soluciones de alta tecnología.

Policía Nacional interviene cuatro zonas conflictivas de la capital



Autoridades de la Policía Nacional (PN) indicaron que cuatro zonas denominadas conflictivas por estar plagadas de "mareros" desde ayer son intervenidas por fuerzas del orden para poder recuperar la tranquilidad de miles de pobladores.

Así lo aseveró ayer el subdirector de la institución, comisionado general Wilmer Torres Saavedra, quien detalló que cuatro sectores del Distrito Central están intervenidos, comenzando por toda la colonia Villanueva, ubicada al oriente capitalino.

Explicó que esa zona es de alta prioridad para contrarrestar a las pandillas, porque ese sector en los últimos días ha sido escenario de masacres.

"Hay una serie de operativos en la capital en seguimiento a las instrucciones giradas por el alto mando policial y en sintonía con lo que se realiza a nivel nacional", precisó.



PNRP realiza más de 100 mil revisiones a instalaciones eléctricas

El Programa Nacional de Reducción de Pérdidas (PNRP), informó que se han realizado más de 100 mil revisiones a instalaciones eléctricas de clientes residenciales, comerciales e industriales en el presente año.

Asimismo, aseguró que son 400 cuadrillas a nivel nacional que han atendido más de 18,000 solicitudes de nuevos servicios en la revisión de los circuitos de mayores pérdidas a nivel nacional.

"El PNRP detectó y corrigió más de 78,000 anomalías incluidas 12,000 conexiones con evidencia de hurto de energía", confirmaron las autoridades del Programa en sus redes sociales.

A la vez, detalló que se adquirió equipo de última tecnología para la medición de grandes consumidores que ya se comenzó a instalar en residencias de alta plusvalía y negocios.

Explicaron también que se inspeccionaron más de 50,000 reportes de usuarios conectados a la red de distribución de manera ilegal y se avanzó en la atención de solicitudes pendientes que mantenía la Empresa Energía Honduras (EEH).

Hasta marzo: Sesal aplicó más de 8 mil vacunas de fiebre amarilla



La Secretaría de Salud (Sesal) anunció que a nivel nacional hasta marzo del presente año se reporta la aplicación de 8,130 dosis de la vacuna contra la fiebre amarilla.

Cabe destacar que la inoculación contra dicha enfermedad es uno de los requisitos para viajar a países endémicos de fiebre amarilla.

En el 2021 se aplicaron 15, 672 dosis, mientras que en el 2022 unas 39,771, lo que significa que en los últimos tres años han viajado 63, 573 personas a países endémicos como: Panamá, Trinidad y Tobago, Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Guyana Francesa, Guyana, Paraguay, Perú, Suriname y Venezuela.

PMOP interviene de manera simultánea cárceles de Ilama y Siria

Con responsabilidad, profesionalismo y determinación, la Secretaría de Defensa (Sedena) y las Fuerzas Armadas de Honduras, a través de la Policía Militar del Orden Público (PMOP), cumplen con la Operación Esperanza, encomendada por la Presidenta de la Republica Xiomara Castro, para retomar el control, dirección y gobernabilidad de los centros penales del país.

En tal sentido este día la PMOP, en conjunto con la Policía Nacional, llevó a cabo requisas en dos importantes centros penitenciarios del país; en el Centro Penal "El Pozo" en Ilama, Santa Bárbara, y en el Centro Penal de Siria en El Porvenir, Francisco Morazán.

A continuación, se presentan imágenes del trabajo realizado por las fuerzas del orden y algunos de los hallazgos.





Secretaría de Educación inicia la entrega de acuerdos permanentes a empleados que laboraban bajo la modalidad jornal



Las autoridades de la Secretaría de Educación, este día iniciaron con la entrega de Acuerdos Permanentes a 617 empleados que laboran bajo la modalidad Jornal en esta dependencia de Estado, afiliados al Sindicato de los Empleados Públicos de la Educación (SIEMPE).

El gobierno solidario de la Presidenta Xiomara Castro Sarmiento, comprometido en respetar los derechos laborales de hombres y mujeres que esperaron más de una década para pasar de la modalidad jornal a Servicio Civil

Durante la primera fase se otorgaron 217 acuerdos a personal que labora en el Nivel Central, en Francisco Morazán y a dos personas en representación de los restantes 17 Departamentos.

El ministro de Educación, Profesor Daniel Esponda, manifestó que la clase trabajadora, es la única garantía que tenemos para preservar nuestros derechos y nuestras conquistas.

"Ustedes que son más de 200 son el claro ejemplo y el reflejo de los esfuerzos que está haciendo la Presidenta de la República y este su servidor con su equipo para garantizar los derechos de la clase trabajadora", destacó

Comentó que después de 16 años de lucha, de lágrimas y de incertidumbre y hasta de humillación ustedes van a recibir sus acuerdos en permanencia.

Explicó que esto les dará estabilidad laboral y la protección social que da el derecho a la salud, que es una conquista social de la clase trabajadora y también se les otorgará la protección social para el momento del retiro.

La entrega de estos acuerdos continuará en el mes de julio en las fechas 12 en Comayagua, La Paz, Intibucá y Lempira, 13 de julio en Ocotepeque, Copán, y Santa Bárbara; 14 en Cortés y El Progreso.



200 ciudadanos culminan proceso de alfabetización en San Lucas, El Paraíso

En San Lucas, en el Departamento de El Paraíso, el gobierno de la presidenta Xiomara Castro Sarmiento, a través de la Secretaría de Educación; este día realizó la graduación de 200 ciudadanos con el Programa Nacional de Alfabetización José Manuel Flores Arguijo.

A través de esta iniciativa se busca declarar a Honduras libre de analfabetismo, al finalizar el actual gobierno. El viceministro de Educación, Jaime Rodríguez, añadió que "Este programa es uno de los más importantes del gobierno de la presidenta Castro".

Agregó que "Se está enviando el mensaje que unidos vamos a sacar adelante a nuestro país y que solo unidos vamos a poder llevar estos beneficios a la población que en realidad lo necesita". "Esto no se va a quedar aquí, debe seguir", acotó.

Explicó que "Se está graduando a 200 compañeros que han sido excluidos del sistema educativo". "En nombre de la presidenta de la República los felicito y les incito a seguir adelante, destacó.

De acuerdo a datos de la Dirección Departamental de Educación, en El Paraíso, el Municipio de San Lucas, es el que cuenta con los índices más altos de personas que no saben leer y escribir.

Según el estudio del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), 2069 personas no saben leer y escribir en el Municipio de San Lucas El Paraíso, mismos que se atenderán con el programa Nacional de alfabetización José Manuel Flores Arguijo. La meta de la Secretaría de Educación, en este municipio; al finalizar este 2023 es graduar a 1035 personas.

Hasta el momento 614 ciudadanos aprenden a leer y a escribir con el Programa Nacional de Alfabetización José Manuel Flores Arguijo.

Región Sanitaria de Copán le declara la guerra a la chinche

Detectar a tiempo y detener la infestación de la chinche que causa la enfermedad de Chagas es la misión del personal de la Región Sanitaria de Copán, quienes realizaron varias interven ciones

La doctora Sara Cuellar, directora de la Región, destacó que "este día se realizó una encuesta entomológica de Chagas en el barrio El Alto, en el municipio San Agustín, donde se inspeccionaron 15 viviendas y 3 salieron positivas (encontraron la chinche)".



gobiernosolidario.sgjd.gob.hn